



– OCTOBRE 2024 – N°25

Édito

Garder le cap !

Entre une ministre démissionnaire qui dénonce le tourbillon des réformes, déplore cependant l'abandon de celle de la formation initiale, prône le temps long et particulièrement le temps de l'enfant et une ministre fraîchement nommée qui annonce agir dans la continuité, avoir le devoir de faire réussir tous les élèves et faire de l'école un espace de stabilité, une incertitude certaine a pesé sur les enseignants en ce début d'année. Et pourtant, grâce à leur engagement, cette rentrée a été sereine, comme l'a affirmé Philippe Delorme (SGEC) et selon les échos recueillis ici et là.

Face à ces temps incertains pour l'école, à l'attente des orientations nécessaires pour que tous les élèves réussissent aux mieux de leurs capacités, leurs aptitudes, de leurs rêves, de leur handicap, la proposition pédagogique de Pierre Faure permet de garder le cap en se fixant trois objectifs essentiels :

- rendre l'enfant acteur de ses apprentissages,
- différencier son enseignement pour répondre aux besoins de chacun,
- créer le climat de classe apaisé, enthousiaste, dynamique où chacun - quel qu'il soit - trouve sa place, où l'entraide et la bienveillance se vivent au quotidien.

Puisse cette pédagogie donner, redonner la joie d'enseigner ou d'apprendre à tous ceux qui la vivent !

Bien cordialement

Anne LACHEZE

Que faire de l'école ? Entre institution et libéralisation, le débat est ouvert.

Philippe Meirieu, avec « Education : rallumons les lumières ! », et Philippe Nemo, avec « Repenser l'enseignement », constatent tous deux la nécessité d'une réforme profonde de l'école. Mais chacun l'envisage très différemment.

Meirieu propose une pédagogie de l'esprit critique, de la coopération, pour « apprendre ensemble ».

Nemo rêve d'écoles à l'ancienne, magistrales et privées pour les mettre en concurrence.

Article à retrouver dans Le Monde du 12/09/2024

Groupe de travail animé par l'AIRAP autour de la Pédagogie Personnalisée

Ne manquez pas la première rencontre

Mardi 8 octobre 2024 18h30 – 20h30

Direction Diocésaine de Paris

76, rue des Saints Pères 75 007 PARIS

pedapersogroupe@gmail.com

Les formations ont repris

En Rhône Alpes Auvergne

Les équipes des écoles **Arc en ciel de Retournac** et **Saint Joseph à Grazac** ont mutualisé leurs pratiques concernant les besoins multiples des élèves comme des adultes.

M. Montessori et P. Faure ont tous deux mis en évidence l'importance du mouvement dans les apprentissages.

Besoin de bouger	
Elèves	Adultes
Assises variées, pauses actives (danses, yoga, automassage...), pédaliers sous les bureaux, espaces de travail différents, déplacements	Automassage, course dans les escaliers, pause-café, chaise à roulettes pour aller voir les élèves, sorties hors de l'école pour respirer, ...

En Ile de France

Après son intervention l'an passé sur les dispositifs de différenciation dont la pédagogie personnalisée à l'école primaire de l'**Institut du Sacré Cœur à la Ville du Bois** (91), l'AIRAP poursuit son accompagnement en travaillant sur les outils didactiques en mathématiques et français.

Session d'automne à Chalon sur Saône

Découverte et approfondissement de la Pédagogie personnalisée du 21 au 24 octobre 2024 à l'école **La Colombière à Chalon sur Saône** : observation d'élèves en classe, ateliers, manipulation d'outils, projet personnel, mise en commun...

Inscrivez-vous avant le 14 octobre pour une expérience pédagogique et humaine enrichissante. (Bulletin d'inscription sur le site ou sur demande).

Rencontre des Formateurs-Formatrices

Les prochaines rencontres sont prévues le **week-end des 25-26 janvier**, le **samedi 22 mars 2025**.

Beyrouth : Frère André-Pierre Gauthier,

Il faut continuer de penser à et/ou de prier pour le Liban. Ce pays et ses habitants méritent mieux que ces haines séculaires, malheureusement entretenues par certaine(s) faction(s). Des deux côtés de la Méditerranée, la communion nourrit notre espérance et notre action. Il ne faut pas chercher à tout comprendre - c'est impossible ici - avant d'agir. Il faut agir, pour les jeunes qui nous sont confiés. Tant de questions non résolues, tant de haines héritées d'un passé proche ou lointain. Fraternellement.

André-Pierre, *Frère des Ecoles Chrétiennes*

Assemblée générale à Paris

Notre 54^{ème} Assemblée générale se tiendra à la **DDEC**

76 rue des Saints Pères 75 007 Paris

le samedi 23 novembre à 14h.

Facebook et Instagram

Rejoignez-nous sur Facebook : Airap Pierre Faure et Instagram : airap.pierrefaure

76, rue des Saints Pères 75007 PARIS - 07 44 98 10 42

Courriel : airap@airap.org

Site : www.airap.org